

= 12月 =

No. 311



広報

あくね

昭和47年12月10日

編集 阿久根市
発行 市長公室

毎月一回 10日発行 1部10円

昭和43年8月20日 第3種郵便物認可



文 旦

いまから二〇〇年前、春一番のあらしに阿久根洋合に潮流していた中國の朱印船をいまの倉津港に運搬させ、手厚いもてなしに感激したときの船長謝文はお礼に朱薬白薬の珍果をおくつた。これがいまの阿久根文旦のはじめである。

鎖国時代大陸から見知らぬ土地で生まれ変わったこの文旦も咸末の商戦と総決算、ジングルベルのかななるあわただしい節走のまちをどんな気持でながめていることか……。

第4回定例市議会

隼人小新校舎今月中に完成

第三・四半期の施政報告

団体盛大に終了

◇第四回定例市議会は、十二月一日、本会議が開かれました。これ市長は四十七年度第三・四半期分の施政報告をしました。

◇つぎのように述べました。なおこのあと二十一日、◇から二十三日まで、本会議が開かれます。

あります。

商工水産では、さる六月定例市

議会でご報告申しあげました。魚礁設置事業が、牛之浜沖合に五百三十三製、投入完了いたしました。

新しい事業の方も、山石四百九十九ヶ所、飛松下川（大川一工区）、山下川、飛松下

越線、山下園田線、尻無川、片原川が完成または工事中でござります。

このほか、百万円未満の分といふたして、小糸橋はか四十二線が完成あるいは十二月中に完成予定でございます。

あります。

また、現在工事を進めているところの尾崎、大川西簡易水道はともに四十石の進捗状況でございま

す。

これは、昭和四十六年からの総統事業で、事業費は二千三百九十二万円で、計画給水人口六百人で

あります。

また、現在工事を進めているところの尾崎、大川西簡易水道はともに四十石の進捗状況でございま

あります。

建設課関係も災害復旧工事から申しあげます。

黒之浜海岸（網戸平）、牛之浜落線、飛松川、高松川、八郷川、茶内ヶ段川（八工区）、中央線、

二リュームを新町先に投入、十月九日に完了いたしました。

土地改良関係では、ほとんどの工程が完成あるいは十二月中に完成予定でございます。

全般的な見通しとして、ほほ頬調に進捗していると確信しております。

あります。

引き続き、十一、十二日、全国身障者スポーツ大会が鹿児島市で皇太子ご夫妻の出席を仰ぎ、全国各地の選手を迎え、開かれました。

これは、昭和四十六年からの総統事業で、事業費は二千三百九十二万円で、計画給水人口六百人であります。

十一月十四日は、商工公議所議員のかたがたとともに、長崎県に出向き、阿久根、野母崎間のフェリー就航について、長崎県庁の調査、通商運輸課長とあり、その実現がたを強く要望いたし、これに長崎県側とも、積極的な後押しを約束された次第でございます。

十五日は野母崎町を訪れ、具体的に、昭和五十年就航を目指して努力することを申し合わせて参ったわけでございます。

この問題は今後とも積極的に進めて行く所存でございますので、みなさまのお力ぞえをお願いいたします。

以上で、第三・四半期の事業執行状況の報告にかえます。

る工事といたしまして、市立図書館の増築工事がすでに完成し、隼人小学校改築工事は今月中には完成の予定です。

つぎに、消防署では、十月二十日に本部團に、A二級消防自動車を配備いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席関係議案を決議、関係省庁に強く働きかけることを申し合わせました。

府市において、九州市長会に出席する工事といたしまして、市立図書館の増築工事がすでに完成し、隼人小学校改築工事は今月中には完成の予定です。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

牛之浜沖合に53個の魚礁を投入

市長公室で、市政二十周年を記念いたしまして「市政要覧」を発行いたしました。安全対策といたしまして、道路：ヨーイ四十五基、ガード・レール四百九十九基を設置するべく工事中で、二月二十五日完成の予定でございました。

このほか、百万円未満の分が、第一南畠木路はか三十一カ所が完

成あるいは工事中でございました。このほか、建設課が管理していま

ざいます。

尾崎第一頭首工裏面復旧工事のほか、中山第二水路、黒木場第一水路、同第二水路、第一上越水路下田代道路、第二南畠水路、第二深迫水路、池尻水路、第一通山水路が、それぞれすでに完成しています。

また、荒神水路、高松第三道路同第五道路、出口第二水路、同第五道路、小麦第一水路、第三長迫水路、佐敷第二水路、飛松水路、西光頭首工、紫尾林道がそれぞれ工事中でござります。

このほか、百万円未満の分が、第一南畠木路はか三十一カ所が完

成あるいは工事中でございました。

このほか、建設課が管理していま

本会議の日程

●二十一日

補正予算および一般議案

●二十二日

一般質問

●二十三日

一般質問、決算委員長報告



施政報告中の市議会

て、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。
ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長会に出席

関係議案を決議、関係省庁に強く

働きかけることを申し合わせました。

ついで、全国水道大会が十月十、十一月二日、群馬県水上町で開催されそれに出席いたしました。

また、十一月八、九の両日、別府市において、九州市長



市民会館で開通式が行なわれた



記念通話する市長



市長と通話する八郷清さん

市内全域が即時通話に

阿久根2局と3局、大川4局、脇本5局

- ◇ 市内の電話が大幅に改善され、市内全域が自動式になりました。
- ◇ 変わり、11月28日、市民会館ホールで開通式が行なわれました。当日は、電話の無料サービス、開通を祝って市長との記念通話をはじめ祝賀会も行なわれました。その結果、阿久根2局と3局、大川4局、脇本5局になりました。全国即時通話で自宅から電話一本で外国へもかけられます。

市民会館で開通式が行なわれた
ある電話を含めますと、脇本地区千四百七十個、大川地区七百九十五個、旧阿久根地区二千六百六十七個、こんど新設された六百三十個、これらを合計しますと、五千八百二十五個になります。内世帯の六二%（一・六戸に一人の割合）に普及することになり、全国平均にくらべると、昭和五十三年度にひっかけてきた普及率になります。

このように脇本、大川が自動電話に切り替わられ、阿久根電報電話局に集中合併されました。したがって、電話番号も阿久根二局〇〇〇〇番と三局〇〇〇〇番

阿久根電報電話局で計画された、市内の電話は大幅に改善され、大川、脇本、鶴川内、尾崎、弓木野、田代がそれぞれ即時通話に変わりました。脇本地区に千百十五個、大川地区に六百三十個が新設され、いまある電話を含めますと、脇本地区千四百七十個、大川地区七百九十五個、旧阿久根地区二千六百六十七個、こんど新設された六百三十個、これらを合計しますと、五千八百二十五個になります。内世帯の六二%（一・六戸に一人の割合）に普及することになり、全国平均にくらべると、昭和五十三年度にひっかけてきた普及率になります。

このように脇本、大川が自動電話に切り替わられ、阿久根電報電話局に集中合併されました。したがって、電話番号も阿久根二局〇〇〇〇番と三局〇〇〇〇番

自宅から電話一本で外国にも

普及率 62 ベント 1.6 戸に一個

ご用納めは二十八日
来春は一月四日から

大川四局〇〇〇〇番、脇本五局〇

いた、市内の電話は大幅に改善され、大川、脇本、鶴川内、尾崎、弓木野、田代がそれぞれ即時通話に変わりました。

脇本地区は、日直がいて受け付けていますのでおいでください。

時間は午前八時三十分から午後五時までです。

みなさま、年内および来春一月四日まで必要な書類がありますから、早めに準備しておきましょう。



当口は無料電話サービスも行なわれた

…記念通話…

開通を記念して記念通話も行なわれました。

記念通話は、八郷清さん（脇本八郷）奥平要さん（大川的場）の二人と、それぞれ市長がお話しをしました。

二人とも、こんなに早くお話しでき、目の前で話しているよう夢のようです。

これらすべて各関係者の努力のたまものと深く感謝しますと感涙にひたっておられました。

…地域集団電話…

市内尾崎地区（尾崎、弓木野、落を中心）と田代地区（木佐木野、田代、尾原、米次を中心）の二ヵ所に五人以上が共同となる地域集団電話も開通し、全国どこまでもダイヤルでかけられます。ただ市外通話が交換手申し込みとなりま

年末のちり収集は
二十八日まで

年末のちり収集は二十八日ま

です。なお、し尿くみ取りも同じく二十八日までです。

来春は、ちり収集、し尿くみ取りとも、五日から行ないます

火災救急は

局番なしの

一一九番へ

—戸籍相談シリーズ—
婚姻届け

〔問〕 私たち夫婦は、子が生まれましたが、婚姻届け出をしていなかったのであわてて届け出をしたのち、子の出生届けをいたしました。このままでは、子が物心つく頃になってから婚姻前の子と思うのではないかと心配しますので、いまのうちに婚姻届け出の日を結婚式の日に変えることはできないでしょうか。

〔答〕 わが国では、市役所に結婚の届け出をしたときに法律上有効な結婚が成立することになっています。(民法739条1項)

これは、結婚を社会に公示し、その成立の時期すなわち夫婦に関する法的効果の生ずる時期を明確にしたいものです。つまり、届け出は、当事者双方の合意した婚姻意思を法律上表示する唯一の方法であって、届け出をしない場合には、いかに盛大な結婚式や披露などをしていても、法律上は婚姻が成立していないので、正式の夫婦としては取り扱われないものであります。

もっとも、婚姻届けには「同居を始めたとき」の欄に「結婚式をあげたとき」または同居を始めた年月日」を書くことになっていますが、それはおもに人口動態統計上の必要に基づくもので、戸籍には届け出の日を婚姻成立の日として記載し、事実上結婚した日は記載しないことになっています。したがっておたずねの場合、結婚届け出の日を事実上結婚した日に訂正することはできません。

従来このように届け出の日が相当おくれるのが普通でしたが、いまでは、年々早くなされる傾向にあります。ところで本間の場合、生まれた子どもは法律上「準正による嫡出子」と呼ばれるものであります。つまり、父母の婚姻後に父が認知した子は、その認知の時から嫡出子たる身分を取得することとされていますが、このような子について、婚姻後に出生届けをする場合には、直接嫡出子としての出生届けをすることが認められているわけです。

ですから他から不思議がされることもなく、またそれだけの理由で別に恥ずかしがることもなかろうと思います。しかし、これから結婚する若い世代の人たちは、結婚式の日に婚姻届けをして、名実ともに夫婦として新しい出発をはかるべきであると思います。届け出は、日曜日でもすることができます。

期待される積極的な発言 市政モニター16人を委嘱



活発な意見も出たモニター会議

市は四十七年度の市政モニター十六人を十一月二十八日付けで委嘱しました。

このモニターのかたがたは、農漁業、婦人会、青年団、商工業、各種団体推せんおよび一般市民の中から、地域、年齢、性別などの割合をじゅうぶん考慮し均衡のとれた配置をはかりました。

本市における市政モニターの制度は、地域における市政の浸透状況、問題の所在をつねにはじめ、市民の知的能力を市政に結集することを目的として設置されました。モニターのかたは

市政モニターはつぎのかたがたです。(敬称略)

宮田 兼芳(波留)・神川 佳文(新町)・小園 康二(本町)・東 タミ(高松)・川畠 重則(鶴川内折)・小園 千勝(山下馬場)・飛松 勇蔵(高之口)・中村 正義(大川の湯)・大田 重行(尻無)・松木 幹夫(鶴之浦東)・大瀬 休次郎(大瀬)・双津 シズ(鶴本馬場)・羽田 義成(義野・阿久根農協推せん)・大瀬 太門(大瀬・三笠農協推せん)・武田 智三郎(本町・阿久根漁協推せん)・児玉 伝(本町・阿久根商工會議所推せん)

方針です。
援護に変化していく情報化社会のなかで住民の行政に対する需要がますます増加し多様化していく現在、新たに委嘱されたモニターの積極的な発言が期待されます。

日曜医さん

●一月十五日	中村病院②0015 (下村)	喜多病院②0038 (大丸)	上園医院③1055 (本町)	北國醫院②0016 (本町)
●一月十四日	石原医院③0045 (鶴東)	山田病院③0045 (本町)	内山病院③1551 (高松)	田中医院②0053 (下村)
●一月七日	黒木医院③0045 (本町)	平 医院⑤0040 (古里)	浜ノト医院⑤0013 (鶴馬場)	●一月二日
●一月三日	堀切医院③0263 (高松)	喜多医院③0038 (大丸)	山田病院③0836 (本町)	阿久根内科医院②0578 (新町)
●一月二日	喜多医院③0038 (大丸)	浜ノト医院⑤0013 (鶴馬場)	田中医院③0040 (古里)	北國醫院②0016 (本町)
●一月一日	浜ノト医院⑤0013 (鶴馬場)	浜ノト医院⑤0026 (下村)	内山病院③0836 (本町)	内山病院③1551 (高松)
●十二月三十一日	堀切医院③0263 (高松)	中村病院③0015 (大丸)	田中医院③0045 (高松)	黒木医院③0200 (下村)

裕樹ちゃん特選児に赤ちゃんコンクールで

このほど行なわれた第16回県下赤ちゃんコンクールで市内波留の児島裕樹ちゃん（37年2月2日生、母美智子さん）はみごと特選児に選ばれ、日商協助産婦会、県支部長賞を受賞しました。そのほか、準特選児に花木恵理香ちゃん（波留）が選ばされました。



阿小刺道スポーツ少年団に防具12人分を贈りました。これは、同父兄会の出資により購入したものです。この剣道スポーツ少年団は46年10月発足、現在46人の豆剣士があり、毎週月、火、金の午後5時から阿小屋体で、新坂会長外7人の練士の腕をかり練習に励んでいます。

阿小劍道スポーツ少年団に防具

養をとつて、からだのなかをあたためることが一番です。それには肉類やチーズなど質なタバク質が効果的です。牛肉四百㌘食べると六・七時間は体内の熱の発生量が三・四割増といわれています。また、体内にとり入れたカロリー源をエキセルギーにかえるにはビタミンBが欠かせません。ニラ、ニンニクネギ、ニンジンなどを肉類と同時にとることです。

尾崎のポンタンが全国のテレビに

12月6日、尾崎のボタンが全国に生放送されました。これは、朝7時46分から10分間、JNNニュースショーの番組で、MBCテレビで放送されたものです。放送はボンタンの由来、収穫、食べかたなどを取りあげ、日本一のボタン園をめぐる地区のかたがたは大はりきりでした。



市教育委員会では、市内にある史蹟、文化財などに標示板をたてました。これは、市民のかたがたが、史蹟、文化財などを理解していただくと同時に、観光とも結びつけていくためにたてたものです。おもなところは、藤本庶あと（鶴之浦東）、藤本古墳（上原）尻無古戦場など市内のほとんどの史蹟、文化財に標示しました。みなさんしき高揚のため参考にしてください。

史蹟・文化財に標示板

朝晩の冷え込みが強くなりました。ことしもとうとう十二月がきました。なにか、あつとう間に年の暮れがやつてきたよう気がします。

■衣：冬物の衣類はもうすっかり整っていることでしょうが、お正月用の晴着の点検をお忘れなく。タンスにちゃんとしまつてあるはずの和服のそでつけがほころびていたり、モーニングのボタンがとれかかっていて、いざ着て出ようとするときになつて針を使わないよう、衣類の点検は早めにしっかり調べておきましょう。



子ども郵便局は大繁盛

西目小の子ども郵便局

市内西目小

学校（中間校）

長、児童二百四十人の、

子ども郵便局

が、優良子ど

も郵便局とし

て、三度目の

大藏大臣賞と

日銀總裁賞を

受賞しました

同校の子ど

も郵便局は、

昭和二十五年

六月に、子ど

も信用組合と

して発足し、

昭和三十五年

五月にいまの

現在の貯金額は、三百七十六

万円に達し、一人平均一万五千円

最高八万八千円（佐藤初江さん六年）も貯金している児童もいます

こんどの受賞のかけには、新井

さん（西目郵便局）と、担当の祝

迫登先生の協力が大きな影の力となっています。



小原さん金メダル二個を獲得

全国身体障害者スポーツ大会で

十一月十一日、十二日に、私立鶴池競技場で行なわれた「第八回全国身体障害者スポーツ大会」に本市から小原未広さん（永田上）が、選手として出場し、金メダル二個をとりました。

小原さんは、四百メートル競走と、ソフトボール投げに出場し、二種目とも優勝して金メダル二個を獲得しました。このほか、十二月三日行なわれ

た、第二十一回市内一周駆除にも出場し、青年の部で二区を走り、区間賞も獲得しました。

当時は、市体協長から表彰状も贈られました。小原さんは、昭和三十六年から連続十二年間出場しているもので、その功績をたたえて表彰されたものです。

昨年は、第十八回県内一周駆除

にも全選手ただ一人の身体障害者として出場、身体の不自由さにも

めげず活躍しました。

▷ 二個の金メダル小原さんの胸にかがやく

めげず活躍しました。

切り替えは早めに

あなたの「交通災害共済」の

期限は切れていませんか？ もう

一度たしかめて、期限がきたら

すぐ加入しましょう。

●加入申込先

市役所市民相談室、三笠支所

大川出張所

●加入できる人

市内に居住し、住民登録また

●共済期間

加入の翌日から一年

●対象となる交通事故

自動車、原動機付自転車、自

転車、荷車、トロリーバス（電

車、汽車、船、飛行機は除く）

●見舞金の請求

見舞金の請求については、交

通事故が発生したときから一年

以内に、つぎの書類をご持参く

ださい。（①会員証②交通事故

証明書（警察署）③診断の診断

書④印鑑

●見舞金の請求

見舞金の請求については、交

カメラルーム

西目A(青年)鶴川内陸友(一般)が優勝

市内一周駅伝

第21回市内一周駅伝大会が、12月3日行なわれ、青年団10チーム一般11チーム計21チームが参加7区間21.8キロで健脚を競いました。その結果、青年の部1位西目A、2位三笠C、3位折多A。一般の部1位鶴川内陸友、2位三笠中OB、3位阿久根中OBでした。

当日の参加チームはつぎのとおりです。〔青年団〕西目A、西目B、山下、尾崎、尻無、折多A、折多B、三笠A、三笠B、三笠C〔一般〕阿久根高柔道部、K、Kスター、阿中OB、消防本部、細井製作所、鶴中OB、鶴川内陸友、三笠中OB、大川中OB、市内教職員、下脇組、〔区間賞〕教師略傳青年1区(松下、折田A)2区(小原、折多A)、3区(東園、西目A)、4区(赤木、三笠C)、5区(新炉、西目A)、6区(松永、山下)、7区(寺地、尻無)■一般、1区(清川、三笠中OB)2区(原、三笠中OB)3区(山崎、鶴川内陸友)4区(瀬上、細井製作所)5区(児玉、鶴川内陸友)6区(田島三笠中OB)7区(馬見新、阿中OB)



△ 三笠中校庭で開会式

▽ 三笠周辺を一団となってスタート



△ 消防チームと、スターのせりあい(山下)



△ 優勝杯を手に感激の一瞬



△ 西目小学校で胴上げ(西目青年団長)

市立図書館

郷土資料室が完成

黒神嘉樹氏の善意実る

工事を急いでいた市立図書館の郷土資料室がこのほど完成しました。

これは、前の市立図書館長で郷土史研究家の黒神嘉樹氏が、建設資金の一部にと五十万円を寄付されたことにより急速に進展し実現を見たものです。

工費は百万円で川原建設が工事に当たり約八十平方メートルの会議室も兼ねて展示室が完成したものです。

写真の石碑は、市内栄町にある、石敢当（いしがんとう）と呼ばれるものです。

これは、九州や南西諸島、沖縄あたりによくあるものですが、もともとは中国の魔よけや邪氣払いのまじない石で、石碑には大きく石敢当と刻まれています。



(19)

石敢当（いしがんとう）